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平昌春晓
冬奥会特别报道

! ! ! !四年前，索契冬奥会的教训，历历在目。
四年后的平昌，显然不愿重蹈覆辙。节俭办
冬奥，成为场馆设施建设的关键词。

!"#$年索契冬奥会的最初预算为 #!%

亿美元，但最终总支出为预算的四倍。!&##

年，平昌申办冬奥成功，韩方开出的预算为
近 '万亿韩元，截至当前，该数字为近 #$万
亿韩元（约为 #!'亿美元）。

令平昌奥组委自豪的是，部分可拆卸的
“一次性”场馆，充分符合了节俭、绿色的环
保概念。根据韩国江原道政府公布的数字，
新建的开幕式场馆平昌冬奥广场、江陵奥林
匹克公园、旌善高山滑雪场等 (个赛场，平
均花费为 #!!$亿韩元，江陵冰球场等 )个
对原有赛场进行翻修的平均花费仅为 !%#*$

亿韩元。而此前四届冬奥会，用于场馆专项
建设的平均花费为 %*(万亿韩元。

平昌阿尔卑西亚小镇，是本次冬奥会媒
体中心所在地。这里，已被打造成了滑雪旅
游度假区。国际美食区、连锁酒店、阿尔卑西
亚免税店甚至赌场，都坐落在此。其中，旌善
高山滑雪场是一座新建场馆，考虑到高山滑
雪项目尚难被普通民众接受，江原道政府初
步决定在冬奥会结束后，将其复原成普通滑
雪场，迎接游客的到来。主办方期待，阿尔卑
西亚所在的旌善郡———亦是阿里郎三大发
源地之一，因为冬奥会，会成为江原道新的
旅游胜地。

花小钱、办大事。在奥运规模日益扩张
的背景下，减少申办城市的成本，是国际奥
委会所推崇的。前不久，国际奥委会发布新
规，提示 !&!!年北京冬奥会将在未来四年

的筹办过程中，率先执行这一新规。巴赫称，
希望北京能树立“新标杆”。
不过，北京的“新标杆”怎么树？有借鉴，

亦应有提升。从平昌冬奥会来看，有些钱能
省，但有些钱不能省。省在不该省的地方，那
就是抠门了。

比如，室外温度零下 #&摄氏度，体感温
度低于零下 !&摄氏度，这是平昌开幕式当
天的气温。在这座一次性场馆里，平昌节省
了屋顶和取暖设备，令“史上最冷冬奥会”成

为被热议的话题。事实上，由于实在太冷，运
动员入场式后，不少观众和记者都提前撤
退，这在以往奥运会开幕式上，并不多见。

所有场馆的媒体工作间，都建于场馆外
临时搭建的帐篷内。江陵的冬季易出现大风
天气，冬奥会开赛期间，已多次播发大风预
警信号，帐篷一度成为高危建筑，屋顶险些
被掀翻，现场记者不得不临时被安排进场内
发布厅工作。

再比如，因为安全因素，场馆内不允许

带任何液体进入，但不少节俭的绿色环保场
馆内，很少提供免费热水，这对于冬奥赛事
来说，显然不够人性化。以短道速滑馆为例，
一旦媒体工作间的热水、冷水以及热咖啡喝
完了，现场便不再继续添加，通常，在比赛开
始后一小时，媒体工作间就“断了水”。要喝
水？就花钱买，而且都是冰冷冰冷的，令工作
到凌晨的媒体记者叫苦连天。

特派记者 陶邢莹

!本报平昌今日电"

! ! ! !赛后，瓜林被评为全场
最佳球员。“瓜林！瓜林！”
看台上，申花球迷拉开嗓子
呼喊着心目中的英雄。

就在被对方第二度破
门后不久，申花左边路进
攻，传中被对方门将击打出
禁区，瓜林出现在第一落
点的位置。皮球飞得有点
高，往下落得不快，第一时
间，他伸出右脚凌空垫射，
皮球蹿入大门左下死角，
对方门将二次扑救已经来
不及。记分牌变成 !比 !，
被对手反超后，瓜林又替
申花扳了回来。

莫雷诺透露，回哥伦
比亚休假期间，瓜林就和
自己恢复了训练。接下来
的西班牙冬训，瓜林练得
很猛，结束时称重，他减掉
了 +公斤。
一粒进球，远不足以涵

盖哥伦比亚中场昨晚在场
上起到的作用。在申花顶住
对手压力，争夺控球权的过
程中，瓜林扮演了最关键的
角色。莫雷诺被顶上锋线，
节拍器交到了瓜林脚下。他
和秦升一起，多次截断对方
中前场的进攻组织。特别是对方热得发烫的
发动机梅热耶夫斯基，下半场在瓜林的“照
看”下，降温不少。
“我们战术上做了调整……中场的瓜林

和秦升踢得很好！”吴金贵赛后特别肯定了哥
伦比亚人的重要贡献。他准确的拦截、上抢，
加上旺盛的进攻欲望，有效压制了对方的攻
势。这次攻门前连续精彩的扣球过人，减了体
重的瓜林游刃有余。
两场亚冠下来，申花收获了满血的瓜林，

这样一个能抢、能控、又能进球的节拍器，球
队的未来怎会没有底气？ 本报记者 金雷

! ! ! !赛季第一个主场，申花就遭遇严峻考验。
曹赟定早早拉伤下场，对手悉尼 ,-攻势如
潮，但球队经过及时调整，以及马丁斯、瓜林
等核心的出色发挥，挺了过来，!比 !战平对
手。善于应变才是真申花。两轮亚冠，球队一
场比一场踢得好，正在进入状态。

更衣室里的及时调整
开赛才 +分钟，就在马丁斯一脚射门掀开

攻势后，曹赟定突然倒地不起，被担架抬下。主
力边翼伤退，给申花场上计划带来不小打击。

此后 !& 分钟里，申花被悉尼 ,- 压着
打。尽管莫雷诺右翼策动攻势，由李运秋横传
门前，马丁斯抢点破门，对手很快在 .分钟里
连入两球，而且，在 //号、前波兰国脚梅热耶
夫斯基多次穿透性的传球支持下，还有继续
扩大比分的势头。第 $"分钟，瓜林四两拨千
斤凌空垫射，用个人能力把申花拉回到同一
起跑线上。而此时，真正的较量刚开始。
“我们今天开局不错，但领先后有所松懈，

被对手追了回来。中场休息后我们做了调整。
打出水平，抑制了对手。”吴金贵赛后总结。
全场，悉尼 )次直塞进入申花腹地，这些

数据大多在上半场完成。“应该说我们下半场
踢得更好！”回到更衣室，申花及时应变。易
边，吴金贵让瓜林位置前压，靠近对方梅热耶
夫斯基，并安排柏佳骏贴身盯防这位组织核
心，悉尼 ,-的攻势明显退潮。
趁着这段时间，申花发力，两名边卫屡屡

助攻，瓜林控球分球，创造了不少破门机会。
吴金贵随后又换上高迪加强攻势。马丁斯接
瓜林直塞劲射打高。

“大家对比赛的理解和战术执行非常好，
两名边卫防守出色，跟上了对方节奏。控制住
了场面。”在澳超领跑优势明显的悉尼 ,-如
预料般强大，整体传接相当流畅，地面进攻如
水银泻地，但如吴金贵所言，申花在有效压制
对手后，坚持打出自己特色，局面不再被动。

有信心冲出死亡之组
历史上，申花前两次亚冠小组赛都未从

悉尼 ,-身上占到便宜。!""(年的亚冠小组
赛，主场申花 /比 !，客场 "比 "平；!"//年
亚冠小组赛中，申花客场 /比 /与对方打平，
主场两度领先，但最终 !比 %输掉了比赛。冬
训初期，吴金贵亲赴澳超赛场侦查敌情，因此
晚了一周与球队会合。做好功课，临场应变，

申花在新年亚冠首个主场，找到了几分底气。
两轮下来，申花所在的小组 $支球队积

分依次为 /分、!分、%分和 $分，形势并不明
朗。嗓子喊哑的悉尼 ,-主帅阿诺德认为自
己的球队一定能出线。吴金贵同样有信心。
“这是个死亡之组，我们不会放弃任何机会，
会发挥我们的最佳水平。”赛后他说，大家若
正确阅读了比赛、看到了对手的实力，就会对
申花比赛的含金量，做出公正的评价。
接下来需要申花克服的，是曹赟定伤停

后遇到的困难。小曹初步诊断为左大腿后侧
肌拉伤，他会在周五接受核磁共振检查。他休
战期间，申花的进攻和防守如何应变？找到一
套可行的方案，是摆在面前的头号课题。

本报记者 金雷
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昨战悉尼 !"曹赟定早早拉伤下场$但球队挺了过来!!!

善应变才是真申花

! 莫雷诺头球攻门

见习记者 李铭珅 摄

! 江陵速滑馆 图 !"


